



### Kleine Landesgartenschau in Balingen

Mit der Verabschiedung des Rahmenplans werden wir zukunftsweisenden Weichen für Balingen beschließen. Die Entscheidung für die Durchführung der Gartenschau 2023 bietet für unsere Stadt die große Möglichkeit ein landesweites Leuchtturmprojekt für ein nachhaltiges soziales, ökologisches und wirtschaftlich erfolgreiches Konzept zu schaffen.

Viele bisher gewohnte Alltäglichkeiten werden sich ändern, die intelligente Digitalisierung, die Mobilität, der Klimawandel, die soziale Schere, veränderte Lebensformen und das Einkaufsverhalten und somit der Einzelhandel stehen global, bundesweit und regional vor einem Umbruch. Wir müssen heute mutige Entscheidungen für die Zukunft treffen so wie wir es in der Vergangenheit oft bewiesen haben.

Balingen war schon immer eine innovative, kreative und besondere Stadt und das sollten wir weiter schreiben. Glasfaserausbau, Zollern-Alb-Data, Nahwärmenetz in der Innenstadt, Fair-Tradestadt nur um einige Beispiele zu nennen. Der beste Beweis unseres kreativen Potenzials sind die über 40 seitige Anregungen aus der Bürgerschaft zum geplanten Grün-Projekt und somit auch für die Zukunft unserer Stadt.

Viele dieser Vorschläge sind geprägt etwas Besonderes, dauerhaftes, Generation übergreifendes, gemeinschaftliches, integratives, bewahrendes und zukunftsweisendes zu schaffen. Diese Signale sollten wir, als verantwortliche Räte\*innen zu Herzen nehmen. Nicht jeder Altbau muss abgerissen und zu teurem Wohnraum gemacht, nicht jede letzte Freifläche über-baut und zu einem gesichtslosen Areal gewandelt werden. Der Wunsch alte Obstsorten/Bäume zu bewahren, Kräuterkästen in der Stadt aufzustellen, mehr nachhaltige Grünflächen zu schaffen wird oft erwähnt.

Unserer Fraktion ist es wichtig jetzt zu Beginn der Planungen und Ausschreibungen in unseren Leitlinien zur kleinen Gartenschau (Grünprojekt) das auch schriftlich zu fixieren. Daher stellen wir folgenden Antrag.

### **Tagesordnungspunkt 3.1 Verabschiedung des Rahmenplans. Ergänzung um 5. (nach Bürgerbeteiligung)**

#### **Biodiversität und Nachhaltigkeit**

Alle Maßnahmen die im Verfahren zur Gartenschau 2023 unternommen werden, sind unter Berücksichtigung zum Erhalt und Verbesserung der Artenvielfalt (Biodiversität) zu planen. Nachhaltiges Handeln bei der Auswahl und Beschaffung von Materialien wird priorisiert.

